

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
centimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
centimos semanales

Palizantes vengativos En defensa propia

Si la primera autoridad civil de la provincia, fuera hombre nacido en Alicante y así las demás autoridades, no habría lugar a escribir estos renglones, porque de sobra conocerían mi personalidad, sabrían quien soy y no tendría que esforzarme mucho para de mostrarles que nadie, absolutamente nadie, en Alicante, donde he vivido los 28 años de mi vida, ha tenido que señalarme con el dedo, como vulgarmente se dice y que siempre, desde mis más remotos años he vivido de mi honrado trabajo ante las cajas de la imprenta, y así como yo el resto de mi familia, la que es difícil que no conozcan, pues mi señor padre fue durante su existencia un correcto y perfecto caballero, distinguido y apreciado por todas las clases sociales de Alicante.

Pero claro está, como tanto el señor gobernador, jueces y demás autoridades no me conocen, ni saben nada de mi vida, tengo que presentarme yo, modesto sí, pero honrado y digno en demasía, para defenderme de una felonía, para desvanecer ciertos informes que según han dado de mi conducta, alguno de esos policías que no reunirá seguramente estas hermosas cualidades que yo, con la cabeza erguida y orgullosamente puedo ostentar.

A pesar de vivir de mi modesto trabajo, dedico unas de mis horas a la labor periodística en defensa de los intereses del pueblo, habiendo sufrido durante el tiempo que emborrongo cuartillas, algunos tropiezos, tal vez por ignorancia, tal vez por hablar muy claro, tal vez por llamar las cosas por su verdadero nombre, tal vez por desconocer el código ó tal vez por no saber que en España no se puede decir la verdad, manifestarse uno tal cual es, ó tener la mala costumbre de pensar.

Sea por lo que fuere, he tenido la suerte de que me procesaran varias veces y aún me ha cabido la honra de entrar en la Carcel,—para es un honor ir a la Carcel por escribir—y así me considero muy digno y continuaré considerándome.

Pero hete aquí, que hace días me dieron la desagradable noticia de que en el Gobierno Civil habían informado desfavorablemente sobre mi conducta, esto es, que yo, Antonio Mescat, era individuo de malos antecedentes.

Procuré indagar la veracidad de esto, que yo caí fíco de rastros amañados

policíacos, tal vez de venganzas pobres y canalléscas, y con sorpresa puedo enterarme que sí, que es verdad, que yo ya no soy el honrado tipógrafo, el digno periodista, el excelente ciudadano; la policía ha dado malos informes míos. Por qué será esto Dios mío?—mi Dios es la Humanidad—me pregunté y acudí a mi mente aquellos artículos en los que combatíamos a la policía por su ineptitud al no descubrir los innumerables robos cometidos en Alicante, la campaña llevada a cabo desde nuestras columnas cuando la célebre causa de los policías y las encandilosas denuncias que se nos hacían de que el segundo jefe de vigilancia don Teodoro Garcia estaba haciendo negocio con los bonos de aceite, pan y arroz que repartía el entonces gobernador, y aquello de la moneda de oro que por casualidad se la encontró en el bolsillo del mismo señor y que se le había extraviado a una camarera de la Cervecería «La Giraldita».

Todo esto me preguntaba y me preguntaba dentro de mi extrañeza; hago exámen de conciencia y veo que yo nunca he asistido ni contra mi se ha celebrado ningún juicio de faltas; no he sido detenido en el Gobierno Civil, que mi nombre no figuró allí jamás, ni tampoco en la inspección de Seguridad ni Municipal, y no saliendo de mi estupor y no sabiendo ya ni quien soy se me ocurre una cosa:

Como pertenezco, y de ello me honro mucho, a la «Asociación de la Prensa», y como en el Reglamento por que se rige hay un artículo que dice: *Todo socio que por su conducta en el ejercicio de la profesión fuese indigno de pertenecer a la Sociedad, será expulsado de ella, mediante acuerdo de la Directiva*, considero que no solo en el ejercicio de la profesión, si no en todos los actos de la vida se debe ser honrado y digno de pertenecer a tan honrosa entidad. Pido que esa Asociación, obrando con arreglo al Reglamento y velando por su dignidad y decoro de que no pertezcan hombres indignos, se me abra una información, se nombre una comisión y que ésta se informe, indague y averigüe, para que si en realidad soy indigno de pertenecer a entidad tan prestigiosa y digna, se me expulse del seno de la misma.

Ahora bien, si por el contrario, no encuentra nada que pueda manchar mi

dignidad, tanto periodística como particular, pido, deseo de esa comisión, que al canalla que tan vilmente y rastroseramente se esforzó en empañar mi honradez, se le exijan responsabilidades, que yo por la parte que me toca y amparándome en la ley, recurriré en demanda al Juzgado, presentando querrela criminal por calumnias e injurias a mí inferidas y si el juez es tan recto como las leyes exigen, y que yo no dudo, descargará todo el peso de la ley, castigando como se merece al que así destroza la dignidad del que siempre fué honrado ciudadano.

La labor del periodista es la de descubrir las lacras sociales, quitar la careta a los que cubriéndose con la de autoridad cometan immoralidades en perjuicio de otros, y como hay perfectísimo derecho a ejercer en la profesión que cada cual tiene, no debemos estar a merced de cualquier palizante que por bajas y ruines pasiones, se venga de modo tan rastrosero de uno que no tiene porque se le calumnie.

Por todo lo que queda dicho, pongo me a disposición de mis paisanos y de las leyes, que juzguen mi conducta y la de los que dieron malos antecedentes míos, esperando de la rectitud y justicia del señor gobernador civil, abra un expediente y depure responsabilidades.

ANTONIO MOSCAT GINER

POETAS ESPAÑOLES

La cita

*Nunca más bello color
dió al horizonte su llama,
astro de eterno fulgor
al esconder tu esplendor
los vientos del Guadarrama.
Nunca tu aroma senti
mas delicioso que ahora,
linda rosa carmesí,
nunca más bella te vi.
con las perlas de la aurora.
Arrovo que turbio y feo
ayer te vi deslizar,
como tan limpio te veo,
que ya de tu fondo creo
las arenillas contar?
Sabemos, campo, que hacéis
de toda esta pompa alarde,
¿a quién celebrar queréis?
no es, por dicha, que sabéis
que mi amor viene esta tarde?*
LOPE DE VEGA.

Lana

Se compra lana usada, a 1.50 y a 2.00 pesetas, kilo
Virgen de Beten, 13

CUENTOS DEL JUEVES

EL AGUILA

Lejos, muy lejos, allá donde las montañas de Noruega se confunden con el azul del cielo, donde los picos centellean con extraños colores violados, el águila tenía su nido en la quebradura de una roca abrupta y salvaje. Más abajo y rodeándola, existían barrancos poblados de pinos, donde los torrentes se estrellaban, formando surcos cada vez más profundos.

Al apuntar el día, el águila tomaba rápido vuelo y se detenía, cerniéndose sobre sus potentes alas, en las regiones donde no alcanzan las miradas humanas; desde allí espía y buscaba su presa, distinguiendo sin esfuerzo tanto la espesa alameda como el muleto trotando en las yerbas de los prados.

El cabrito, loco de alegría, que jugaba, saltaba y realizaba el difícil ejercicio de sostenerse en equilibrio en la arisca viva de una roca, hacia de repente una rápida y peligrosa ascensión.

La liebre, que al salir de su madriguera se frotaba aún los ojos y no había empezado su tocado matinal, era

cogida súbitamente y podía contemplar el mundo desde un punto de vista tan elevado, que las cumbres de los campanarios de siete aldeas se perdían en la niebla baja sus ojos.

Otros días el águila atravesaba centenares de leguas por encima de las mesetas de las cordilleras, de las lanchas grises, de rocas ciclópeas é insondables abismos; a las montañas lejanas sucedían otras montañas, y detrás de ellas, hacia el Oeste, se extendía el tempestuoso mar de hielo. Cada línea de montañas indicaba un reino, que el águila en el curso de los años había conquistado y reinado como como señora absoluta.

Desgraciado del intruso que se atrevía a penetrar en los dominios á ella solo reservados!

Una mañana, después de excursión de más de cien leguas por todos los ámbitos de sus dilatados dominios, el águila volvía a su nido con un cervatillo recién nacido entre sus garras.

Cuando se aproximó batió con violencia sus alas; su grito salvaje resonó

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es ecialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. -ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

multiplicado por los ecos producidos por el aire reflejado en los millares de concavidades de la montaña.

Las fuertes ramas con que había formado la base de su nido estaban rotas. Lo habían saqueado y devastado; su aguilucho, cuyos pico y garras sostenían presa de gran tamaño, su hijo, lo habían robado!

El águila se elevó tan alto, que el eco de sus gritos desgarradores no turbaba aquellas inmensas soledades.

Dos cazadores que salían del bosque oyeron por encima de sus cabezas un terrible graznido.

Uno de ellos llevaba á la espalda una cesta de mimbre, y en ella un aguilucho cautivo.

Mientras que los dos hombres andaban el largo camino que conducía hacia las quintas situadas en el valle, el águila sin perderlos de vista, se cernía en el espacio.

A través de los claros azules de las nubes, su ojo penetrante observó que al llegar los cazadores al patio de la alquería, grandes y pequeños se apresuraron á rodear la cesta de mimbres.

Desde la mañana hasta muy avanzada la tarde, el águila permaneció sobre la finca con las alas extendidas.

Cuando anocheció, se dejó caer sobre el techo de la casa, y durante la obscura noche los habitantes de la quinta no cesaban de oír un grito extraño y ronco.

Desde el amanecer, cuando apenas el sol comenzaba á dorar las nubes de Oriente, se mantenía en el espacio con los ojos en el mismo punto.

Vió ante la puerta de la casa á los hijos del labrador.

Varios muchachos lo miraban formando círculo. Más tarde trajeron una jaula al patio, y á través de los barrotes distinguía perfectamente á su hijo, que sin tregua ni descanso batía sus alas y daba picotazos procurando huir.

La jaula quedó en medio del patio y no se vió á nadie más.

Transcurrido el medio día, el águila seguía oculta entre las nubes, descansando en sus alas. Su ojo y olfato vigilaban sin cesar.

El silencio absoluto, que reinaba, el patio desierto, la quinta durmiendo en pleno día le parecieron sospechosos, y redobló su atención.

Aquel hermoso día de sol, la jaula abandonada en el patio desierto le había atraído y como llamado. Los hijos del arrendatario, ocultos tras de una ventana habían espiado apostados con la carabina en la mano.

El aguilucho no había cesado de picotear y moverse, tratando de introducir por entre los barrotes la cabeza y las patas.

Al declinar el día, los niños volvieron á emprender sus juegos corriendo de la fuente á la jaula y revolcándose alegremente sobre el césped. Los mayores también salieron, dedicándose á sus ocupaciones habituales.

Al anochecer, la nuera del colono colocó á su hijo de pecho en un trozo de tela recién tejida, que se había extendido al sol para blanquearla, y se acercó al pozo para preparar la legía.

De pronto una sombra, un relámpago de sombra, pasó á través del aire en calma.

El silencio fué desgarrado por un

ruído singular, seguido de un fuerte aleteo.

La joven se volvió rápidamente. Un pájaro enorme había tocado apenas la tierra, y se remontaba hacia el cielo.

La mujer se levantó, sin soltar la tela mojada que tenía entre las manos, helada de terror.

El feroz animal había cogido á su hijo, llevándolo en sus garras. La madre le siguió con una mirada durante un segundo infinito.

Ya el aire tomaba un tinte azul entre su hijo y la tierra.

Entonces la loca, con el corazón destrozado por la angustia, tuvo una inspiración. Se precipitó hacia la jaula, cogió al aguilucho, lanzando gemidos y ayes lastimeros, sin cuidarse de los picotazos que ensangrentaban sus brazos y rostro, procurando ahogar al animal entre sus manos.

Le pareció que el águila descendía.

Los dos instintos de madre desesperada se habían comprendido. El animal bajó lentamente, muy lentamente hasta tocar el césped.

La mujer soltó el aguilucho, dió algunos pasos y cayó sin conocimiento al lado de su hijo, que yacía sano y salvo.

Peró en el momento en que el ave depositaba su presa y de nuevo subía hacia el espacio, un disparo salió de la casa. El águila cayó inanimada, con las alas completamente abiertas, sobre la tela extendida, mientras que el aguilucho, libre, con vuelo rápido, trepaba por encima de las copas de los árboles en su vasto reino.

ENRIQUETE VILCHES.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comandante que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio. Academia preparatoria para la carrera de matrones. Hospedaje para embarazadas.

Calle de San Vicente núm. 33

LOS REYES MAGOS

Asociación de la Prensa

Una carta

Anoche sobre las once y media apareció en el castillo de San Fernando, encima del derruido torreón, un brioso caballo en el que iba montado

un señor vestido ricamente, ceñido sobre su frente el símbolo de persona real.

El ginete lanzó al espacio una carta y con voz potente dijo: «Mi calidad de «Rey Mago» me impide entrar en Alicante hasta la noche del 5 de Enero.»

Quedaré agradecido á la persona que se tome la molestia de llevar á su destino esta carta que acabo de tirar.»

El guarda del castillo de San Fernando, testigo mudo de esta escena, buscó la carta y vió en el sobre estampados los siguientes renglones: «Al señor presidente de la Asociación de la Prensa Alicantina, Pasaje de Amé- rigo»

He aquí el texto de la epístola del Rey Mago.

«Señor presidente: Podedis anunciar en los periódicos asociados «Correo», «Para Todos», «Unión Democrática», «El Batallador», «Noticiero», «Heraldo», «El Graduador», «El Luchador», «El Día» y ALICANTE OBRERO, que llegaré á esa hermosa capital en la noche del 5 de Enero, acompañado de Melchor y Baltasar.

Será enorme el cargamento de juguetes que os llevaremos para los niños pobres de Alicante, en la indicada fecha.

Un saludo en mi nombre á los periodistas asociados, y que el año 1916, sea próspero para la entidad que presidis desde hace años.

GASPAR.

Sucesos

Amigo de lo ajeno

Un individuo llamado Isidro García Riquelme aprovechando la ocasión de hallarse descargando vino unos carros en la bodega denominada «La Parra» hurtó de uno de ellos una manta mu- lera valorada en unas 15 pesetas, y el guardia de seguridad número 71 lo presentó en la Inspección de Vigilancia.

Juventud republicana

Para ultimar la reorganización de esta Juventud se convoca á todos sus afiliados para el domingo 26 del corriente á las seis y media de la tarde en el «Centro Instructivo Republicano de Hernán Cortés».

Se suplica la más puntual asistencia.

La Comisión

Obreros: Leed y propagad ALICANTE OBRERO

La Asociación de la Prensa Alican- tina, inspirada en su amor á los niños, ha conseguido que los Reyes Magos y algunas personas de nobles sentimientos le envíen un cargamento de jugue- tes que se repartirán el día 6 de Ene- ro entre los niños cuyas familias no puedan proporcionarles esta alegría. Esta noticia producirá alborozo en tre el elemento infantil.

Esta noche en el Salón Moderno, se exhibirá la cinta tomada del natural, en colores «Una escuela en Nueva Guinea», el drama en tres partes «El simpático Gim» y la cinta cómica «Pa- ra ser más libre».

Los días de Navidad se proyectará «Diana la fascinadora».

Ayer tarde tuvo lugar en la Plaza de Toros el desencajonamiento de los cuatro novillos toros de la ganadería de don Luis Baeza, que han de ser li- diados por el afamado diestro Floren- tino Ballesteros y su cuadrilla, el pró- ximo domingo, segundo día de Navi- dad.

El ganado es de libras y de buena lámina.

La afición ha quedado muy satisfe- cha.

BORDADORA y caladora se ofre- se para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Se ruega á las personas caritativas suscriban alguna cantidad en la Coci- na Económica, para mejorar la comida de los pobres en las próximas fiestas de Navidad.

La Alcaldía de esta capital ha remi- tido un edicto al «Boletín Oficial» de la provincia en que anuncia haber quedado expuesto al público el presu- puesto municipal últimamente aproba- do para el año próximo.

Para trasladar los restos mortales de su esposo don Francisco Antonio Gre- gorio López, desde el cementerio de Pinoso al panteón de familia que po- see en esta localidad ha sido autoriza- da doña Nicomedes Toda Tortosa.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garan- tizando los trabajos.

Vil avieja, 73, bajo.

Esta tarde á las tres se jugará un partido de bolampié entre un equipo del «Lucentum Football Club» y otro formado por alumnos de Escuelas Militares y de la Naval.

El match tendrá lugar en el campo que la referida sociedad ha inaugurado recientemente á espaldas de la fábrica de tabacos.

SE NECESITAN oficiala y apren- diza de sastresa. Just, 3, barrio de Ba- nalúa.

La Escuela Normal de Maestros de esta capital, publica nuevamente el anuncio, rectificado con arreglo a lo dispuesto en la Real Orden de 29 del pasado mes de Noviembre, convocando a matrícula y exámenes para los alumnos a quienes falten una ó dos asignaturas para terminar la carrera. El plazo para dicha matrícula es el 15 del próximo mes de Enero y los exámenes se celebrarán los de prueba de prueba de asignaturas, en los días 17 y 18 del referido mes de Enero, y los de revalida para quienes los soliciten anticipadamente, en los días 19 y 20 del próximo mes.

Continúa el desfile por el Gobierno civil de la provincia de comisiones y personajes que van a ofrecer sus respetos y conocer al nuevo gobernador.

Ha fallecido en esta capital don Manuel Grau López, comandante de Carabineros retirado y padre de nuestro compañero que fué en la Prensa don Enrique Grau.

La conducción del cadáver tuvo lugar ayer, constituyendo una verdadera manifestación de duelo.

Reciban los señores de Grau nuestro pésame y en particular su desconsolado hijo, don Enrique.

«Taurina de Levante» anuncia el arriendo por uno ó tres años del servicio de la repostaría de la Plaza de Toros.

En la Casa del Pueblo se celebró anoche la segunda conferencia organizada por los elementos socialistas.

El conferenciante señor Verdes Montenegro estuvo acertado en su disertación.

Salón Popular
GRAN FUNCION PARA HOY
 1.º La renombrada película de actualidad, titulada:
Los fracasados del gordo
 2.º Entrada cómica por los nuevos sinvergüenzas,
Basini y Curtini
 3.º La pantomima chulesca de gran aparato:
El turrón municipal
 NOTA.—No se admiten pague niaguados.

Eduardo Vaillant
 Ha fallecido uno de los hombres que defendían con mayor tesón los ideales redentores de la Internacional Socialista, el camarada francés Eduardo Vaillant. Este fué amigo en tratable de Carlos Marx, con el cual estuvo residiendo en Londres. Eduardo Vaillant fué de los que desempeñaron un papel importante en los trágicos días de la «Commune». Era un hombre que dedicó toda su vida a la defensa del proletariado. Actualmente pertenecía al Congreso, como representante de uno de los departamentos de Francia.

Sentimos la pérdida de Vaillant con sentimiento hondo, porque con ella pierde la Democracia internacional una de sus figuras más valiosas.

Plaza de Toros DE ALICANTE
Empresa Taurina Levante
ACONTECIMIENTO TAURINO para el domingo 26 de Diciembre 1915
 4 hermosos novillos toros de la acreditada ganadería de D. Luis Baeza vecino de Segovia, que serán picados, banderilleados y muertos a estoque por
Florentino Ballesteros
 con su correspondiente cuadrilla.
 A las tres de la tarde en punto

PRECIOS
 Entrada general, 150, Media entrada, una peseta.
 Trenes especiales en las líneas de la Marina y Elche

Ideas y pensamientos
 Mahoma dijo: Las sátiras hacen más daño que las flechas.
 El que busca la sabiduría, piensa pasar por sabio; el que cree haberla encontrado, es un necie.
 Antes de alquilar una casa, infórmate de qué vecinos tiene.

Los amigos se conocen en el tiempo del infortunio.
 El hombre, no sólo es superior a los animales por el lenguaje, si que también sobresale entre sus semejantes.
 Sé como el caracol en el consejo y como ave en la acción.

Trabaja para esta vida como si hubieses de vivir eternamente, y para la otra, como si mañana hubieses de morir.
 Un buen libro es el mejor de los amigos; en su compañía pasáis agradablemente el tiempo, aun en aquellos casos en que no tenéis de quién fiaros. No hay cuidado que revele ninguno de vuestros secretos, y os enseña toda la sabiduría que contiene.

La larga experiencia aumenta el entendimiento.
 Un enemigo inteligente es mejor que un necio amigo.
 Jamás tu enemigo será tu amigo sincero; el salvado no puede convertirse en harina.

De la precipitación nace el arrepentimiento.
 F. S. E.

Para mañana Villancicos de actualidad
 por Don Procopio

Diversiones públicas

CINE SPORT
 Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Dan el Alberich, en la que figura el tipo alijantino Ernestica Fons. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODE-NO
 Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continúa desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO
 Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.
 Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

Acovado
 Gran partido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)

su madre destruyó la de su marido, y quiso destruir la mía. ¡Antonia te ha hecho hijo rebelde, mañana te hará cobarde é infame!

Y turbado balbuceó sin saber lo que decía:
 —Dispensadme, no he querido ofenderos; estoy tan aturrido.
 Daria sonrió con natural indulgencia.
 —Comprendo,—dijo—pero es cosa pasajera y os acostumbraréis.
 —Yo hubiera querido llamar madre á la tuya,—dijo Antonia con dulce voz.
 Habían llegado al hotel. El lacayo se apresuró á abrir la cancela, y los demás criados esperaban en el vestíbulo.
 Daria dijo en inglés:
 —Mi hija y mi yerno.
 Los criados se inclinaron profundamente.
 Daria preguntó:
 —¿Está en casa el barón?
 —Aquí viene,—dijo un lacayo, mientras Clemente d'Arpino bajaba precipitadamente la escalera, corriendo á abrazar á su hija y su yerno.
 —No creía,—dijo que hoy me estuviera reservada tanta felicidad.

Y volviéndose hacia la puerta, con voz clara y vibrante llamó:
 —¡Mamá! ¡mamá! ¡ven!

Celso tuvo una sacudida, creyó ver compacer á Raimunda.
 Un vago terror le sobrecogió viendo la espléndida y aun joven figura que avanzaba.
 —Mamá,—dijo Antonia, llevándola cerca de Celso,—aquí está mi marido.
 Y volviéndose á Celso:
 —Tú no imaginabas que fuera tan joven esta madre que yo tanto he invocado. ¿No te parece mi hermana mayor?
 —No empieces por adularme,—dijo Daria riendo.
 —Yerno mío, soy muy feliz de haber encontrado á mi hija y verla casada con usted. Abrazadme.
 El joven se dejó abrazar maquinalmente. Un vago terror invadía su espíritu.
 Antonia no le dió tiempo á reflexionar.
 —Hemos venido á buscarte para que vengas con nosotras,—dijo.—En adelante viviremos con mamá y su marido; porque aun no te lo he dicho: mi mamá es esposa legítima del barón d'Arpino.

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin desconocer las prendas. Se tifican lutos al dia. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tifican en diferentes colores.

Conflicto en puerta

Las cédulas

Copiamos de nuestro estimado colega «El Luchador»:

«Han comenzado á repartirse pa- peletas notificando apremios por falta de no haber adquirido la cédula perso- nal»

Muchos que en tiempo oportuno quisieron adquirirla no pudieron ha- cerlo por la clase que se exigía. Obre- ros del muelle hay, de los que pasan quincenas sin ganar un jornal, á los que se pedía 18 pesetas por una cédula. Modestas familias que pasan de un sueldo mezquino, necesitaban para las cédulas seis ó siete duros. Pequeños industriales que llevan un negocio que apenas les permite comer, han de preparar otro puñado de duros pa- ra obtener las necesarias cédulas.

En estas condiciones y en las actua- les circunstancias de falta de trabajo y de paralización de negocios, ¿se lle- garán á efectuar los anunciados em- bargos?

Un conflicto de orden público se avecina si se procede con todo rigor. En esto juega también el compa- drazo y la influencia política. Porque esas obreros, esos pequeños industria- les, esas modestas familias que no pu- dieron pagar cuatro, seis, ocho duros

en concepto de cédulas, menos podrán pagar doce, dieciocho, veinticuatro duros ahora. Y embargarles los ense- res, los muebles á esos ciudadanos, podrá ser muy justo con arreglo á la ley escrita, pero sería muy cruel con arreglo á lo que debe estar también escrito en toda conciencia pulcra.

Veremos si al conflicto se le dá la solución lógica que es deseable.»

Después de hacer nuestros los párra- fos copiados, prometemos ocuparnos detenidamente de este asunto que de modo muy directo afecta los intere- ses del vecindario.

Ruego

Suplicamos á nuestros sus- criptores que si advierten al- guna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna re- clamación, pasen por la calle San Ildefonso número 8, don- de está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debida- mente.

Imprenta y sellos caucho
MANUEL LOPEZ ORTEGA
APARTADO, 171, MADRID

De la guerra europea

Dicen los aliados

Paris. Las escasas noti- cias escandinavas confir- man la inactividad en las lí- neas de Rusia, donde han empezado las terribles heladas del período más crudo del invierno.

Hindenburg sigue recla- mando energicamente el en- vío de ropas y calzado.

Mientras que los búlgaros están concentrados en la frontera griega, las fuerzas franco-británicas se organi- zan en el campo atrinchera- do de Salónica.

A las razones políticas y militares, ya indicadas, de la detención, por lo menos mo- mentánea, de los ataques germano búlgaros contra nuestras posiciones, tene- mos que añadir las extraor- dinarias dificultades que encuentran el enemigo para hacer avanzar su artillería pesada.

Dicen los alemanes

Berlin. Comunican al «Morning Post» desde Was- hington que los alemanes de los Estados Unidos se prepa- ran para enviar en un buque escandinavo, que zarpará de Nueva York el 3 de enero, 209 paquetes pesados de co-

bre de un peso de cinco li- bras cada uno.

El franqueo de cada pa- quete postal, certificado va- le el título de «método de lujo» costará dos dólares aproxi- madamente.

Los remi- entes hacen este envío para demostrar que están dispuestos á ayudar su país natal, sin que les importe la cuantía de los gastos.

Nuestras tropas, al reple- garse, han destruído com- pletamente la vía férrea que sigue el curso del Vardar, haciendo saltar los puentes, hundiendo los túneles y arrancando los rieles.

Lo mismo han hecho con el ferrocarril de Sorés, que los ingleses han inutilizado para retirarse de Deiran á Salónica.

Además parece que los es- fuerzos actuales de los aus- tro-germano-búlgaros se di- rigen principalmente a Alba- nia, donde se ha refugiado el ejército serbio.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera

Sagasta, 55

Tipogr. de Obrero

Calle de San Ildefonso, número 8

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende

En kiosco dedicado para la venta de re- frescos, cerveza helada y toda cla- se de bebidas, «codo éste desmonta- ble en cinco piezas»; su construcción es de madera muy bien planeada, queda abierto á tres caras, siendo así cuadrado, y la cuarta cara, tie- ne sus cajas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conserva después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 cajas de madera y coa- rto mesa.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: medida dos me- tros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y enlaca- do en la plaza de Alfonso XI en, A.ape.

Podrán dirigirse á su dueño en A.ape, Francisco Navarro.

Talonarios de libros en esta imprenta á pro- pias de venta.

tantos años inútilmente,—decía.—Las personas á las cuales me habia entregado hicieron lo posible para desviar sus pesquisas, tanto que acabó por creer que habia muerto, y habia vuelto á Turia con su marido para cerciorarse de ello, cuando supo que era tu mujer y vivia con estrechez. Entonces, de acuerdo con su marido, ha comprado un hotel, donde vivire- mos nosotros también. Ahora no nos faltará ya nada ni para nosotros ni para nuestra hija.

—No, ciertamente,—contestó Daria.— Quiero que mi hija y mi nieta billen ahora, por cuan- to hasta hoy mi pobre Antonia ha vivido obs- curecida, y usted también gozará los mismos beneficios.

—Os doy las gracias, señora,—contestó Celso —pero amo poco al mundo.

Daria frunció las cejas

—Si no lo hacéis por vos debéis hacerlo por vuestra mujer; y á propósito ¿por qué me llamáis señora? ¿no soy ahora vuestra madre?

A Celso se le nubló la vista, apareciéndole ante sí la imagen pálida y contraída de R. i munda, y le pareció sentir su voz que le de- cía:

—«Esa joven destruída tu existencia como

Celso bajó la cabeza sin contestar.

Daria le golpeó el hombro, diciendo:

—Habéis quedado sorprendido, ¿no es ver- dad? No os esperabais ver caer del cielo un suegro y una suegra. Pero estad seguro que no os molestaremos; usted y mi hija tendrán su departamento, nosotros el nuestro, y en adelante no tendréis que venir aquí á consu- mirnos la vida.

Celso tuvo un momento de entereza.

—¿Dejar mi empleo?—dijo.—Eso sí que no!

—Bien, bien; de eso ya hablaremos más tarde,—exclamó secamente Antonia.—Vamos, toma el sombrero y vámonos.

—Debo prevenir al abogado.

—Ya lo hice yo, pues lo encontré al bajar del coche. ¡Despacha!

El joven no tuvo tiempo de darse cuenta de lo que le sucedía ni pensar lo que le con- venia hacer.

Se encontró en el coche de enfrente de su mujer y su suegra, que le sonreían felices.

Antonia no cesaba de hablar mientras el coche corría.

—¿No sabes? mamá me ha buscado por